

construction de deux marquises vitrées dans les écoles maternelles des rues Pierre-de-Roubaix et Waterloo. M. Eugène Caron avec un rabais de 70%; M. Henri Oudin avec un rabais de 70%; et M. Jules Graux avec un rabais de 60%; ce dernier a été déclaré adjudicataire.

Quatre entrepreneurs se sont présentés pour la mise en état de viabilité de la rue La Fontaine : M. Cartet-Dubarcq avec un rabais de 50%; M. Bonty, avec un rabais de 70%; M. Vandoeuvre, qui a été déclaré adjudicataire, avec un rabais de 10%; et M. Lefèvre, avec un rabais de 60%. Pour l'usine soumissionnée, deux entrepreneurs sont également venus à l'école maternelle des Arcades : M. Letourne, avec un rabais de 16%; et M. Seymard-Dupire, qui a offert un rabais de 22%; il a été en conséquence déclaré adjudicataire.

Aucun entrepreneur ne s'étant présenté pour la construction d'une brasserie à l'Hôtel-Dieu, il y aura lieu de procéder à une nouvelle adjudication.

La précurseur d'Anvers annonce aujourd'hui que « le premier service des tramways vient d'être inauguré à Paris sur la ligne du Nord, entre Lille et Tourcoing. »

Voici une information qui a mis du temps pour parvenir à notre confrère.

Par arrêté du 25 février 1887, M. le préfet a nommé M. Clément Boutin, directeur de l'école nationale de musicologie, aux fonctions suivantes :

1. Vice-président de la commission de surveillance de la direction des arts.

2. Professeur des classes d'harmonie;

3. Professeur de Solfège (tre classe);

4. Professeur de violon (tre classe).

Par arrêté du 1er mars 1887, M. le Préfet du Nord a autorisé la création à Roubaix de la société aéronautique dite « les Monas de L'air. »

Un noyé. — La série des noyés continue ; on a retrouvé lundi matin, vers dix heures, deux corps métalliques environ du pont du Beau-Ciel, au centre-ville, et l'un reconnaît être celui d'un journalier, Athanase Dauphin, originaire de Bourgogne, âgé de treize ans.

Le corps ne porte aucune trace de violence. On le trouve donc en présence d'un accident ou d'un suicide.

Un accident n'est pas tout, dans la matinée de lundi, chez M. Morel, pâtissier, route de Tourcoing, un ouvrier, misséen, M. Jean Heris, se rendait à son atelier, lorsqu'il glissa et ne put se relever.

Il était déjà à la chaville. Il a été, au siège, transporté à l'hôpital.

Un ivrogne, Alexandre M..., était couché, ivre mort, dans une chambre de la rue Bellart. C'est alors qu'il a été trouvé, Alexandre mort et presque à la main. Il fut admis au docteur.

Les ivrognes avaient d'ailleurs donné, ce jour-là, pas mal d'ouvrage à la police. Adèle L... et Edie V... étaient donc, elles aussi, apesseyées, mais le petit plaisir d'insulter les représentants de la loi.

Quant aux prolos verbaux dressés contre des pochards, ils étaient des plus nombreux.

Wattrelot. — Nous rappelons qu'un carrousel au bascule des parcs, sera tenu, dimanche, à Watten, à Wattrelot.

Lys. — Le carrousel de Lys aura lieu le dimanche 29 mai prochain.

LA FRANC-MAÇONNERIE

Le 29e numéro des *Mystères de la Franc-Maçonnerie*, dans lequel Luc Faill, est en vente au prix de 10 centimes, va déclamer aux lecteurs nos porteurs ou au bureau du journal.

TOURCOING

Un incendie s'est déclaré hier soir, vers sept heures dans un ancien atelier de la rue des Anges, autrefois à l'usage de filature de coton, et actuellement occupé, en partie, par M. Denevier, menuisier et, en partie, par les ateliers d'ébénisterie de M. Dahl.

Le feu a pris, on ne sait comment, dans des fourreaux de l'ancien stage et a gagné des étages, qui servaient de magasin de bois et d'atelier.

Sous grande épouvante d'extension les flammes se propagèrent lentement et menaçaient le garage qui contenait des matières entièrement combustibles : clous et bois séché.

Pour empêcher l'incendie de se propager, le maître de l'atelier, Charles Debie, a été descendu dans le bâtiment, rendant assez difficile l'accès au foyer de l'incendie et entraînant ainsi les secours.

Depuis que le pompeux vapeur fonctionna l'action du feu fut promptement enravage : nombreux pompiers et les forces de travailleur assez rapidement, mais sans succès, au moyen d'espaces.

Il fut difficile de maintenir les dégâts, sans être considérablement évident avoir une certaine importance.

Les chevaux et voitures de M. Baudelle ont été sauvées que l'incendie se fut déclaré.

Le bâtiment qui appartient à Mme veuve Joire, est assuré pour une somme de 10,000 francs à la compagnie d'assurances générales.

Quant à M. Gaillard, il est garanti par la Cie Le Sud pour l'assurance et les approvisionnements.

Vol domistique. — Une femme Hennelert, qui avait dérobé, il y a quelque temps déjà, un châle appartenant à Mme veuve Vanveldhe, cabaretière à la Nouveauté de Roubaix, chez qui elle allait en journées, a été arrêtée hier.

LILLE

Société industrielle. — Dans la dernière assemblée générale, divers changements se sont produits dans le comité d'administration et dans les conseils.

Comité d'administration. — M. Mathias a été révoqué président; M. Alphonse Dauvin, nommé vice-président en remplacement de M. Antoine Walleret, dont le mandat était expiré; M. Pierrot, ingénieur en chef des ponts et chaussées, a été élu secrétaire général en remplacement de M. Alfred Renouard, passé vice-président; M. Maurice Barrois a été nommé membre du conseil, en remplacement de M. Paul Crepy.

Les comités ont été composés comme suit pour 1887 :

Comité de la peinture : MM. Émile Le Blan, président; J. Dubarry, vice-président; Albert Fancher, secrétaire.

Comité de la machine : M. Barrois, président; P. Dutherm, vice-président; M. Léon, secrétaire.

Comité de l'industrie : MM. Ozenthal, président; M. Léon, vice-président; Hochstetter et Stahl, secrétaires.

Comité de l'industrie publique : MM. Ozenthal, Barrois, président; M. Léon, vice-président; Hochstetter, secrétaire.

École primaire supérieure de Lille. — L'officiel publie une statistique des écoles primaires publiques, établissant le nombre d'élèves sortis au cours de l'année 1886, avec l'indication des professions embrassées.

Voici le tableau pour l'école primaire de Lille :

Nécrologie. — Nous apprenons la mort de M. Chevret, chevalier de la légion d'honneur inspecteur général des bers, en retraite, qui vient d'atteindre à l'âge de 81 ans.

Le défunt était le bapteme de M. Ambroise de Margerie, l'honoré doyen de la faculté catholique des lettres de Lille.

Lycée de Lille. — M. Berthomé, maître répétiteur de la classe au lycée de Lille, est nommé maître répétiteur de la classe.

M. Lefèvre, aspirant répétiteur au lycée de Marquette, est nommé maître répétiteur de la classe au lycée de Lille, en remplacement de M. Cavézel, démissionnaire.

Une fête de corporation. — La corporation des filtres, celle d'embouchures, en grande solennité, une superbe médaille d'argent à son devoir, Adolphe Deloix, fleur de coton depuis 31 ans.

Voici les détails de la fête, d'après le *Courrier populaire* :

Le héros de la fête, qui attendait la visite de la députation, avait fait un effort pour lui offrir des vins d'honneur.

Il était en remontant en voiture pour se rendre à l'estaminet *Brelle-Maison*, du Vieux-Marché-aux-Bétes. Toute la corporation était là. A son entrée dans la salle, le père Adolphe fut accueilli. Il était profondément respectueux. Son père, quand l'honorable président de la corporation lui attacha sur la poitrine une superbe médaille d'argent grand module, en accompagnant cette remise d'une affectueuse poignée de main.

Le père Adolphe, les larmes aux yeux, put remettre le président et toute la corporation du grand honneur qui lui accordait.

La fête a commencé aussitôt. Une petite fille a lu un poème Adolphe, qui fut également tourmenté par les applaudissements.

Puis, des chanteurs bien connus : MM. Thobie, Dumoulin, Grimont, ont chanté des couplets de circonstance, de la composition de M. Danis, si connu dans la ville. Tout cela fut fort applaudi.

Ceux quelques couplets, qui dépeignent le père Adolphe.

Mode d'exactitude et aussi de courage.

Le premier, le dernier, toujours fixe à l'ouvrage, dans quel d'heure en est-on dans le vil jancain,

l'autre, dans lequel des dérives et des dérives,

l'une paix-neutre nommée,

l'autre, l'autre nommée,

Adolphe bien Adolphe avec s' décoration.

La fête terminée à l'estaminet *Brelle-Maison*,

s'est continuée le soir, rue des Urbanistes, 6.

CONCERTS ET SPECTACLES

Théâtre de Roubaix. — Les *Femmes Courtoises*, dont le titre de la nouvelle pièce que nous a donnée dimanche, le théâtre Deschamps. C'est un vaudeville renarrant, comme tous les vaudevilles, quelques types grotesques, poussés à la charge des scènes variées, toutes sortes d'escroqueries, de malentendus et des mots, sans esprit en général, mais qui, néanmoins, peut être à cause de cela, faire rire.

La morale, durant ces quatre actes, est effroyable pourtant ; les gags, gauches et antérieures, sont d'autant plus d'autant plus drôles et amusantes.

Le rôle de la demoiselle Louise Hoclet, 65 ans, débâtie de tabac, s'est suivié dans son lit en se tirant un coup de revolver dans la poitrine. La mort a été instantanée. On attribue ce suicide à son mari.

Le père Adolphe, les larmes aux yeux, put remettre le président et toute la corporation du grand honneur qui lui accordait.

La fête a commencé aussitôt. Une petite fille a lu un poème Adolphe, qui fut également tourmenté par les applaudissements.

Puis, des chanteurs bien connus : MM. Thobie,

Dumoulin, Grimont, ont chanté des couplets de circonstance, de la composition de M. Danis, si connu dans la ville. Tout cela fut fort applaudi.

Ceux quelques couplets, qui dépeignent le père Adolphe.

Mode d'exactitude et aussi de courage.

Le premier, le dernier, toujours fixe à l'ouvrage,

dans quel d'heure en est-on dans le vil jancain,

l'autre, dans lequel des dérives et des dérives,

l'une paix-neutre nommée,

l'autre, l'autre nommée,

Adolphe bien Adolphe avec s' décoration.

La fête terminée à l'estaminet *Brelle-Maison*,

s'est continuée le soir, rue des Urbanistes, 6.

Cambrai. — La nomination de M. le vicaire général Morier au siège épiscopal de Laval est aujourd'hui officielle.

Le conseil de prud'hommes de Douai. — Ont été élus au Conseil de prud'hommes de Douai, dans la 6^e catégorie, prud'homme-patron, M. Chappuy, maître de verrières à Frais-Marius; dans la 2^e catégorie, prud'hommes-ouvriers, M. Morel, ouvrier gazier à Douai, et M. Godin, contremaître de brasserie à Cuincy.

Drame de famille à Herzeele. — Il y a environ deux ans, le sieur Verbielle, cultivateur à Herzeele, a débûlé un arbre avoisinant son habitation. Sa veuve se remariait un an après, Or, peu de temps après elle était forcée de se séparer de son mari.

Le père Adolphe, les larmes aux yeux, put remettre le président et toute la corporation du grand honneur qui lui accordait.

La fête a commencé aussitôt. Une petite fille a lu un poème Adolphe, qui fut également tourmenté par les applaudissements.

Puis, des chanteurs bien connus : MM. Thobie,

Dumoulin, Grimont, ont chanté des couplets de circonstance, de la composition de M. Danis, si connu dans la ville. Tout cela fut fort applaudi.

Ceux quelques couplets, qui dépeignent le père Adolphe.

Mode d'exactitude et aussi de courage.

Le premier, le dernier, toujours fixe à l'ouvrage,

dans quel d'heure en est-on dans le vil jancain,

l'autre, dans lequel des dérives et des dérives,

l'une paix-neutre nommée,

l'autre, l'autre nommée,

Adolphe bien Adolphe avec s' décoration.

La fête terminée à l'estaminet *Brelle-Maison*,

s'est continuée le soir, rue des Urbanistes, 6.

PAS-DE-CALAIS

Chronique électorale. — Le *Courrier du Pas-de-Calais* écrit, à propos de l'admission du parti conservateur au face de la candidature de M. Ribot :

Il est nécessaire que nos amis sachent qu'ils peuvent toujours compter sur nous, que cette circonscription est une île où nous sommes isolés et que de notre côté nous comptons sur eux pour l'avoir.

Et nous ajouterais, pour nos adversaires, que nous ne désermons pas et que le jour où nous serons en présence d'un candidat républicain tout autre que M. Ribot, nous voterons pour lui.

Nous n'avons aucun intérêt à répondre chaque jour toutes les interprétations erronées qu'on pourra produire au sujet de notre attitude politique.

« Nous dirons seulement une fois pour toutes que nous ne désermons pas et que le jour où nous serons en présence d'un candidat républicain tout autre que M. Ribot, nous voterons pour lui.

Il est nécessaire que nos amis sachent qu'ils peuvent toujours compter sur nous pour l'avoir.

M. Dussaussoy-Hubert, député du Pas-de-Calais, est devenu gravement malade. Une dépêche particulière de notre correspondant de Calais nous informe que l'honorable député aurait été hospitalisé dans un hôpital de la ville.

Un accident à Billy-Montigny. — Un terrible accident s'est produit, dans la matinée de lundi matin, au 7, rue du Poët, à Billy-Montigny, dans un état de mort assurée. Un jeune homme, Alfred Flemand, âgé de 22 ans, est mort dans une explosion dans une fabrique de charbon.

Un accident à Brelle-Maison. — Un terrible accident s'est produit, dans la matinée de lundi matin, au 7, rue du Poët, à Brelle-Maison.

Un accident à Brelle-Maison. — Un terrible accident s'est produit, dans la matinée de lundi matin, au 7, rue du Poët, à Brelle-Maison.

Un accident à Brelle-Maison. — Un terrible accident s'est produit, dans la matinée de lundi matin, au 7, rue du Poët, à Brelle-Maison.

Un accident à Brelle-Maison. — Un terrible accident s'est produit, dans la matinée de lundi matin, au 7, rue du Poët, à Brelle-Maison.

Un accident à Brelle-Maison. — Un terrible accident s'est produit, dans la matinée de lundi matin, au 7, rue du Poët, à Brelle-Maison.

Un accident à Brelle-Maison.